



reforma.com/bloopers

## EL TOP 10 DE CAQUITOS

Ladrones que roban boletos, los usan y caen, o un jefe policial hurtando sábanas... Te presentamos lo mejor de los cacos y sus peripecias para que votes por tu preferido.



Francisco Rivas

## Complican tránsito

Falta de personal en las casetas de peaje en el segundo piso de la México-Puebla provocó filas de hasta 10 kilómetros.

PÁGINA 2



21-42

DETROIT DALLAS

Reuters

## APALEA VAQUEROS

Dallas tundió con todos sus titulares a los Leones pese a tener asegurado ser el mejor equipo de su conferencia.

CANCHA

MARTES 27 / DIC. / 2016 CIUDAD DE MÉXICO

60 PÁGINAS, AÑO XXIV NÚMERO 8,399 \$ 15.00

# REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O



Desconoce Cuauhtémoc Blanco decreto de Graco Ramírez

# Pelea Cuernavaca por Mando Único

Rechaza la decisión el Gobierno estatal; advierte que seguirá vigilando la capital

ROLANDO HERRERA

El control de la Policía en Cuernavaca volvió a ser un tema de disputa entre el Alcalde de Cuernavaca, Cuauhtémoc Blanco, y el Gobierno de Morelos, que encabeza el perredista Graco Ramírez.

El ex futbolista anunció ayer por la mañana que daba por terminado el acuerdo de colaboración entre el Ayuntamiento y el Gobierno morelense para ceder el control operativo de la Policía Municipal al Mando Único estatal.

Esta decisión, aseguró Blanco, la tomó en función de que consideró que el 15, 16 y 17 de diciembre el Mando

Único incurrió en irregularidades al intervenir durante la toma del Palacio Municipal por parte de seguidores suyos, quienes protestaban contra el juicio político que el Congreso del Estado instauró en su contra.

“La decisión de que Cuernavaca quede fuera del convenio de Mando Único deriva de hechos como la toma de la sede de nuestro Ayuntamiento”, justificó.

Tras el anuncio, el Comisionado Estatal de Seguridad, Alberto Capella, aseguró que el Mando Único sigue operando en la capital del Estado debido a un decreto emitido por el Gobernador y no por el convenio de colaboración que firmó Blanco.

“Nosotros estamos en la capacidad, no sólo operativa, sino de carácter legal a través del decreto, y lo vamos a seguir haciendo. El Gober-

nador (Graco Ramírez) está muy preocupado por la seguridad de todos los morelenses y, particularmente, de los cuernavacenses, con lo que se está dando en las últimas semanas”, señaló.

El 3 de enero de este año, Ramírez emitió un decreto por el que asumía, a través del Mando Único, el control de la Policía de 15 municipios, incluido Cuernavaca.

El Secretario de Gobierno estatal, Matías Quiroz, consideró que el Ayuntamiento no tiene la capacidad de hacerse cargo de la seguridad del Municipio, pues, a pesar de haber recibido 200 millones de pesos para armar y equipar a la Policía, esto no ha ocurrido.

La corporación municipal, conformada por 600 elementos, cuenta sólo con 269 armas, 248 cortas y 21 largas, cuya licencia se encuentra



Rafael Bahena

Blanco, al hacer el anuncio de que sale del Mando Único

bajo el resguardo de la Comisión Estatal de Seguridad Pública, indicó Quiroz.

“La Comisión Estatal de Seguridad Pública apoya con 168 radios incluyendo la repetición de tres frecuencias; asimismo, cuenta en su resguardo con 275 vehículos, de los cuales solamente 120 están en condiciones de ser operables”, resaltó.



reforma.com/alfombra

El cambio de alfombra en el salón de plenos de San Lázaro debe concluirse antes del 31 de diciembre.

## Gastan los diputados hasta el último peso

CLAUDIA SALAZAR

La Cámara de Diputados destinó 8.1 millones de pesos del dinero de los mexicanos para cambiar la alfombra del salón de plenos, en un gasto acordado de último momento para justificar el presupuesto 2016.

El remozamiento, que abarca 2 mil 300 metros de alfombra a un costo de 3 mil 521.7 pesos, fue propuesto por la Secretaría General y autorizado en el Comité de Administración del Congreso.

Fuentes de San Lázaro revelaron que esta obra fue

autorizada junto con un paquete de trabajos propuestos de último momento con la intención de gastar los remanentes del presupuesto del año en curso.

El cambio de alfombra triplica lo pagado en agosto de 2012, cuando se hizo la última sustitución, por 2.6 millones de pesos.

De acuerdo con proveedores consultados por REFORMA, una alfombra que es sometida a un uso de tráfico pesado tiene una vida útil de hasta 10 años.

PÁGINA 10



## LOS DEJAN EN TIERRA

Tras una alerta sobre los aviones SuperJet, la aerolínea Interjet canceló al menos 25 vuelos ayer. La Profeco atendió a 680 viajeros afectados. PÁGINA 13

## Impacto explosivo

Quemaduras de tercer grado, pérdida de una extremidad y hasta la muerte son algunas de las consecuencias por el mal uso de la pirotecnia.

CIUDAD 5

## Culpa Pemex ahora...a los gasolineros

DAYNA MERÉ

Para justificar la falta de gasolina, Pemex se pinta sola.

Primero dijo que el mal tiempo impidió a los barcos descargar, después que fue la ordena y ayer culpó a los gasolineros.

Carlos Murrieta, director de Pemex Transformación Industrial, aseguró ayer que algunos gasolineros, cuyo nombre omitió, declararon que había escasez; sin embargo, para Pemex, la información no checa.

“Tenemos la documentación, tenemos el suministro, tenemos (gasolineros) y no hay manera, o sea, no checa la información que tenemos con la de ellos; tenemos información de campo”, sostuvo.

La Asociación Mexicana de Empresarios Gasolineros aseguró el viernes que no

## No hay.- Piperos

REFORMA / STAFF

ZAPOPAN.- Aunque Pemex asegura que hay gasolina, choferes de autotranques lo niegan. “El jueves no cargó ni una pipa oficial en la mañana (en la Terminal de Abasto y Reparto de Zapopan), ni una”, dijo un chofer.

había gasolina en zonas de Oaxaca, Chihuahua, Guerrero, Morelos, Puebla, Tlaxcala, Durango y Michoacán.

Murrieta reconoció que el “suministro al límite” está en Aguascalientes, Zacatecas, Michoacán y Guanajuato mientras que en San Luis Potosí ya no deberían tener problemas.

PÁGINA 13

## Pega dólar a becarios

Las becas que el Conacyt otorgará en 2017 para estudiar en el extranjero se verán afectadas por el recorte y la paridad peso-dólar. PÁGINA 20

## Reclaman \$2 mil millones ejidatarios de NL

BENITO JIMÉNEZ

Ejidatarios de Cadereyta, Nuevo León, demandaron a Pemex por más de 2 mil millones de pesos por un derrame de petróleo ocurrido en 2014, el cual afectó mil 250 hectáreas de tierras en las que producen naranjas.

La demanda, con número de expediente 2385/15-06-



reforma.com/xvrubi

La quinceañera lucía radiante al final del día frente a decenas de miles de invitados.

## Vive Rubí fiesta, caos y tragedia

LORENA CORPUS Y LEONARDO GONZÁLEZ

LAGUNA SECA, SLP.- Fue un cuento que, pese a verse envuelto en tragedia, tuvo un final feliz para la protagonista.

Al principio Rubí estaba nerviosa, se sentía asediada, estaba incómoda por tener los reflectores frente a ella.

Hubo caos, gritos, empujones, flashazos. Más tarde, en la carrera de caba-

llos, la famosa “chiva”, hubo un hombre muerto y otro herido.

Pero, después de todo, Rubí brilló.

Los XV años más esperados y famosos de México, que le dieron la vuelta al mundo, recibieron a más de 30 mil personas de diferentes puntos del País y de Estados Unidos, que disfrutaron de una megafiesta.

En el banquete se sirvieron más de 5 mil platos:

mole, asado de puerco rojo y verde, frijoles y arroz, y también se brindó con cerveza y tequila, gracias a patrocinadores.

El baile se armó en grande en los terrenos de Laguna Seca, a unos kilómetros de La Joya, donde más de 10 agrupaciones prendieron a los presentes con ritmos norteño, banda y hasta electro.

GENTE

PÁGINA 11

610972000016